

der Unterrichtsstunde, wo mehr auf den Geist, als auf den Körper gewirkt werden kann. Die Pflichten, welche der gemeine Reiter als Bedette, als Spitze des Vor- oder Nachtrabs, so wie als Seitenblänkerer zu beobachten hat, sind ferner ein Hauptgegenstand des Unterrichts im Frieden. Hier findet der nämliche Fall statt, als beim Blänkern. Es werden an den gemeinen Mann bei allen diesen Verrichtungen eine Masse von Forderungen gemacht, welche ihm, soll er sie zum erstenmale erfüllen, nothwendig den Sinn verrücken.

Da dieser Dienst zur Sicherheit der Armee von Bedeutung ist, so suche man in den Unterrichtsstunden zuerst die Wichtigkeit desselben recht anschaulich zu machen, und setze den Mannschaften auseinander, daß Aufmerksamkeit mit Vorsicht verbunden, und das richtige deutliche Melden dessen, was bemerkt wird, hierbei Hauptgegenstände sind. Mag immerhin die Uebung im Melden selbst schon gedienten ehrenwerthen Militairs lächerlich erscheinen, sie ist und